



Hoja Informativa

MILITAR DEL 5.º CUERPO DE EJÉRCITO DE ARAGÓN
Editada por la Imprenta de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

Año I

Lérida, Sábado, 8 de Octubre de 1938 - III Año Triunfal

Núm. 63

Se conquistaron cinco nuevas posiciones en el Ebro

Se derribaron 2 aviones rojos en combate aéreo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

En el sector del Ebro nuestras tropas, venciendo siempre cuantas resistencias opone el enemigo, han continuado el avance, conquistando cinco nuevas posiciones, y cogiendo más de 100 muertos de los rojos, 382 prisioneros y muchos armamentos, entre los cuales se cuentan 15 fusiles-ametralladores y unos 400 fusiles de repetición.

ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN

En combate aéreo han sido derribados hoy, en el sector del Ebro, dos aviones rojos.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia.

Salamanca, 7 de Octubre de 1938. III Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El Gran Consejo Fascista acordó importantes resoluciones sobre el problema racial

Roma 7.—El Gran Consejo Fascista se reunió anoche.

Al comenzar la reunión, que duró cuatro horas, se votó una orden del día que dice:

«El Gran Consejo Fascista, al igual que todos los italianos, se sienten orgullosos al poder servir al Duce con los hechos y con las armas.

La intervención del Duce ha sido característica para la victoria de la paz sobre la base de la justicia y para el restablecimiento de esta nueva Europa, tan deseada por el Duce.

Después se trató de la cuestión racial. A continuación de una movida discusión y de repetidas intervenciones del Duce, se aprobó una declaración por la que el Gran Consejo Fascista, a consecuencia de la conquista del Imperio de Abisinia, hace resaltar la urgente cuestión racial.

El resurgimiento de la raza romana se verá seriamente comprometido a causa del cruce de razas. El Gran Consejo acordó:

1.º Revisión de cuantos matri-

monios se realizaron por italianos e italianas con miembros de raza semita.

2.º Prohibición a los funcionarios y empleados militares y civiles, de contraer matrimonio con extranjeros de cualquier raza que fuera.

3.º El matrimonio entre italianos e italianas por extranjeros de cualquier otra raza, deberán ser aprobados por el ministro del Interior.

Agudización de las medidas contra las personas que perjudiquen el buen nombre de la raza en el territorio del Imperio.

Además recuerda que el judaísmo mundial, especialmente después de la supresión de la masonería, es la fuerza primordial del antifascismo en todos los dominios, y que los judíos italianos renegados han sido hostiles al fascismo en las horas decisivas, como en 1924 y 1925, así como en la campaña de Abisinia.

El régimen fascista es totalmente opuesto a la política y tendencias de Israel.

Todos los movimientos antifascistas son dirigidos por elementos

judíos.

En España el judaísmo mundial se encuentra en el campo de los bolcheviques de Barcelona.

A continuación, el Consejo se declaró en favor de la expulsión de los judíos extranjeros. Las leyes dictadas deberán aplicarse inmediatamente.

Se ha dispuesto que los judíos que pasen de 65 años de edad y los que hayan contraído matrimonio mixto antes del 1.º de Octubre del año 16 de la Era Fascista, no sean expulsados.

Los judíos no podrán ser admitidos en el Partido Fascista, no podrán poseer ni dirigir negocio alguno en el cual estén empleadas más de 100 personas. No podrán poseer más de 50 hectáreas y no podrán hacer el servicio militar ni en tiempo de paz ni de guerra.

Para poder ejercer carreras profesionales se dictarán disposiciones.

Todas las disposiciones del Gran Consejo Fascista quedarán sometidas a las leyes que serán elaboradas con la mayor urgencia.

Por último, quedaron aplazadas las sesiones del Gran Consejo Fascista hasta el viernes a las 12 de la noche.

En París fue detenido un camión con 39 fusiles-ametralladores, 2 ametralladoras anti-aéreas y cajas de munición

Procedían de Bélgica, e iban destinadas a la España roja

París, 7.—La policía francesa de tuvo en el centro de París un camión cargado con 39 fusiles-ametralladores, 2 ametralladoras anti-aéreas y gran número de cajas de munición, que, procedentes de Bélgica, estaban destinadas, según parece, a la España roja.

El Duce tuvo una larga entrevista con el ministro de N. E. de Checoslovaquia

París 7.—Los periódicos destacan el hecho de que el Duce haya concedido una entrevista al ministro de N. E. de Checoslovaquia creyéndose que Mussolini habrá pasado revista a las futuras relaciones políticas entre los dos estados.

Oro para el Tesoro Nacional

Burgos, 7.—El secretario de S. E. el Generalísimo, y con destino al Tesoro Nacional entregó ocho monedas de oro y 90 lingotes del mismo metal, recibidos de D. Alejandro Villancía; 30 objetos de oro enviados por el Rdo. P. Rector del Colegio del Sagrado Corazón; una bolsa de oro con dos botones de coral, enviados por una española residente en Cuba; cinco libras esterlinas y un bastón con puño de oro, que entregó doña Isabel Alonso de Gutiérrez, de Buenos Aires; quince monedas de oro, recibidas por el general Camilo Alonso, de un prisionero hecho por sus fuerzas, y un anillo de oro de un español residente en Nueva York.

Desde las posiciones dominantes se advierte que en lo hondo discurre graciosa y mansamente el río

Me he parado a meditar largo rato antes de escribir hoy. Quisiera explicaros bien los motivos de satisfacción que tengo, y pienso que mis satisfacciones han de satisfaceros más por lo que tienen de vida en el frente que por los detalles concretos que pueda decir. Pero aquella impresión venturosa y esos datos preciosos son anticipo de la labor de nuestro ejército, a la que no tardaremos a referirnos en un futuro próximo, porque el tinglado rojo levantado a orillas del Ebro, está amenazado de quiebra tan fraudulenta como trágica.

A nuestros ataques el enemigo ya no responde con la violencia de jornadas que cada vez están más lejanas.

Cada batalla, cada fase de nuestra guerra, tuvo sus rasgos peculiares, pero el episodio del valle del Ebro explica una singularidad de la que será menester ocuparnos cuando el lance esté terminado y no importe referirse a cualquiera de las facetas de que estuvo adornado aquel intento rojo y la represión española cruentísima.

Cuando alguna vez oigo una frase que dice aproximadamente que «nuestra progresión continúa lentamente tales o cuales objetivos», advino con facilidad que la lentitud o

CRÓNICA DE SPECTATOR

la rapidez no afecta en esta guerra nuestra, cuyo objetivo sigue siendo siempre el aniquilamiento del enemigo. Precisamente cuando el día llegue en su fecha oportuna, se advertirá con esos datos y aquellas cifras, que serían por el momento imprecisas, cómo el esfuerzo de nuestros soldados y la orientación de la ofensiva española, se encaminaron más sabiamente que nunca a una finalidad rápida, de la que dependerá la suerte última de la guerra.

Es ahora cuando se van sumando y añadiendo desastres en el campo rojo, la fecha en que toca a rebato y dictan disposiciones que serían pueriles si no resultaran atrozmente trágicas, y por descontento, absolutamente inútiles para arrebatarnos lo que a cada hora resulta más irreparable.

Es ahora cuando desde las posiciones dominantes se advierte que en lo hondo discurre graciosa y mansamente el río, devuelto, una vez más por la valentía de los soldados de España, el instante de ver claro y diáfano el porvenir. ¡Ah! Pe-

El mariscal Blucher ha sido detenido en la Siberia

En un documento acusaba a Stalin de traicionar la revolución mundial en China, España y Checoslovaquia

Varsovia, 7.—Se comunica que el general Blucher fué detenido en Siberia.

Durante su estancia en Ucrania estalló una revolución entre las tropas y el mariscal es acusado por la G. P. U. de ser el promotor de esta sublevación.

Han sido detenidos tres generales y todo el Estado Mayor de Blucher y seis comisarios políticos fue-

ron fusilados.

Se ha encontrado un llamamiento del mariscal Blucher, dirigido al ejército del Extremo Oriente, en el que acusa a Stalin de haber traicionado la revolución mundial en China, España y en Checoslovaquia.

En Moscú se rumorea que Vorchiloff se hace solidario con Blucher y presentará su dimisión, si este es juzgado por los tribunales.

El vociferar contra las dictaduras no es hacer política

Comentario de «The Times»

Londres, 7.—Comentando el éxito logrado por Chamberlain después de cuatro días de debate político, «The Times» hace resaltar el apoyo que el primer ministro encontró en favor de la paz.

Añade el periódico que el hecho de vociferar contra las dictaduras no es hacer política.

A Inglaterra le corresponde mantenerse fiel a una labor constructiva, para lo que ha de tener la confianza inquebrantable del pueblo, dentro de un ambiente de libertad y disciplina.

El Führer prosigue su visita por los territorios sudetes, pronunciando un discurso

Berlin, 7.—Prosiguiendo su viaje por el territorio sudete, estuvo ayer el Führer en Rústum, donde fue aclamado por la población.

El Führer pronunció las siguientes palabras:

«La lucha por la libertad ha sido larga, pero esta magnífica victoria debe probarnos una vez más lo que puede esperarse de una voluntad inquebrantable.

El Reich liberó hoy a tres millones y medio de alemanes, y ahora

a conservar el Reich tal como lo está ahora, y con la misma energía con que lo hemos conseguido.

Estas palabras del Führer fueron acogidas con clamorosas ovaciones.

El Duce envió al Caudillo un mensaje de agradecimiento

Por su felicitación por el feliz resultado de la conferencia de Munich

Burgos, 7.—Por conducto del embajador de Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía, el duce hizo llegar al Generalísimo Franco un mensaje expresando su agradecimiento por la felicitación que nuestro Caudillo le dirigió con motivo del feliz resultado de la conferencia de Munich.

El Gobierno checo aún no envió la respuesta al de Hungría

Budapest, 7.—La respuesta del Gobierno checo no llegó aún a Budapest.

Mañana termina el plazo concedido por el Gobierno húngaro. Debemos estar todavía más resueltos

Desde las posiciones dominantes se advierte que...

(Viene de la primera página).

no, aunque en ella tomaran parte más número de intérpretes. Nunca hubo tampoco tal lujo de metralla ni de serenidad para llegar al final, no con lentitud sino con una meticulosidad hecha de una decisión firmísima—permítidme que lo diga—genial, y que supo ver a mucha distancia donde estaba la puerta de entrada amplia, grande y venturosa por donde entrarían nuestras banderas victoriosas en la meta de sus afanes, era una exigencia como en el Norte, como en Brunete, como en Teruel, que imponía sacrificios y deberes áridos porque nuevamente obligaban a llevar nuestras armas por los

senderos labrados de peñascales, a donde los rojos llevaron siguiendo el consejo de la guerra de sus peores enemigos, que fueron siempre los enemigos extranjeros, deseosos de nuestros tesoros y de la España legendaria.

Todo coincide para el desastre marxista; la derrota en el campo de batalla y el caos en las ciudades y en los campos de su retaguardia.

Los jefes lo saben porque están bien informados de la marcha de las operaciones, al ritmo exacto de nuestro avance, a este ritmo exacto de nuevos descalabros diarios y sin fin en la cadena montañosa que eligieron como barrera.

Y estoy aún mejor documentado acerca del problema pavoroso que la proximidad del invierno les depara como una amenaza tan tremenda como la propia seguridad de nuestras armas en su avance incontenible.

He ahí la imponente rabia frente a la seguridad y frente a la generosidad de nuestro Caudillo que les ha enviado pan y hasta tabaco a esas ciudades donde los alimentos y el humo son lujos inasequibles hace mucho tiempo para los pobres sojuzgados. Y cuando Miaja y otros furrieles de los jefes rusos advierten que el pan habría que estar envenenado y el tabaco sería una mixtura nociva, los infelices se lanzan a la conquista de ello forcejeando, sin importarles las penas, que ya han comenzado a imponerse a los atrevidos que gustaron del pan y fumaron del tabaco.

Todos estos y otros que se tocan en el frente, son motivos no ya de satisfacción, sino de seguridad plena del porvenir triunfal a que me refería al comienzo.

Pero si esto fuera poco, leed un solo párrafo de Prensa que se ha escrito recientemente en un periódico enemigo, y que la censura no ha dejado pasar, porque, a más de una verdad, era un grito de angustia. El periódico «Castilla Libre» dice así: «Durante los meses que se aproximan tendremos que luchar contra el enemigo de las trincheras, contra la falta de víveres y contra los emboscados que se agitan en las tinieblas, favorecidos por las circunstancias.»

No es una impresión del momento; es, sencillamente, que la guerra ha llegado para ellos al punto insostenible, tras el que ni con tiros se puede sujetar a las masas desfallecidas ni a sus tropas decepcionadas.

Son sus propios textos y la única realidad lo que se hace más fuerte y decisivo en cada jornada, porque, sin que nuestro mando desprecie estos factores de desorganización interior, la solución se les impondrá a los cabecillas por la contundencia de las armas, y de esta energía ya tienen bien terribles pruebas en los días que corren.

SPECTATOR.

El Ayuntamiento de Palencia dedica un homenaje a José Antonio

Palencia, 7.—El Ayuntamiento ha dedicado un homenaje al fundador de Falange, José Antonio Primo de Rivera.

Al levantarse la sesión se rezó un Padrenuestro a la memoria del primer caído en los pliegues de la bandera roja y negra.

Se dieron los gritos de ritual.

Una peregrinación del Bajo Aragón llegó a Zaragoza

El recorrido lo hicieron a pie

Zaragoza, 7.—Ha llegado a esta ciudad una peregrinación del Bajo Aragón, en la que figuran muchos vecinos de Belchite.

El recorrido lo hicieron a pie, en cuatro jornadas y venían con sus autoridades a la cabeza.

Presedidos por la banda de música penetraron en la ciudad, llegando hasta el templo del Pilar, donde oraron.

SELLOS DE CAUCHU J. ESTEVE Caballeros, 22 - 1.º - 1.º LÉRIDA

Bar BAVIERA MAYOR, 65 LÉRIDA

BOCADILLOS FIAMBRES CONSERVAS LICORES CAFE EXPRES

Especialidad en Cerveza estilo BAVIERA.

Coñac "HISPANO"

Jerez Quina "La Riva"

ANÍS FLECHAS IES EL MEJOR, SEÑORI REPRESENTANTE y DEPOSITARIO EN LÉRIDA: PASCUAL HERRERO, Magdalena: 24 - Almacén

BAR PALACE HOTEL Pórticos Bajos - Lúrida Servicio esmerado - Café expreso Refrescos - Bocadoillos Estancia agradable

HOTEL MODERNO RESTAURANT Plaza Beronguer IV - LÉRIDA

EXPRES BAR Mayor, 12 Degustación de los catés NEGRU-DO - Banderillas de todas clases EL BAR DE MODA

El Gobierno francés publicará un libro amarillo con todos los detalles de la cuestión checa

París, 7.—El ministro de Asuntos Exteriores, Bonnet, anunció ayer, en el transcurso de la reunión de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara, que el Gobierno publicará un libro amarillo que contendrá todos los detalles de la cuestión checa.

También declaró que Francia e Inglaterra ayudarán a Checoslovaquia desde el punto de vista económico y financiero. Se estudia la cuestión de la Deuda checa, y para su solución se aplicarán las mismas leyes que cuando el caso del antiguo Imperio austro-húngaro.

París, 7.—El ministro de Asuntos Exteriores informó ante la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara sobre los acontecimientos internacionales hasta el acuerdo de Munich.

Bonnet habló del reconocimiento del Imperio italiano y del nombramiento de un embajador cerca del Quirinal, expresando seguidamente sus deseos de que el acuerdo de Munich pueda contribuir a negociaciones posteriores, con vistas a un arreglo de la cuestión europea.

La nueva orientación de la política europea no excluirá la colaboración con otras potencias, lo que quiere decir que no se abandona la colaboración de la U. R. S. S.

Se espera que la Comisión se reunirá de nuevo en el curso de la semana próxima.

Daladier tomará medidas contra las informaciones falsas

París, 7.—El presidente del Gobierno Daladier, ha hecho una declaración a la Prensa, contra las informaciones falsas.

Como dichas informaciones comprometen al país, Daladier ha dicho que no titubeará en tomar medidas necesarias.

Accidentes de aviación en Inglaterra

Londres, 7.—Un avión británico de bombardeo se estrelló contra una montaña, resultando muertos sus tres tripulantes.

Otros dos aviones fueron alcanzados por un rayo, que paralizó los motores.

La tripulación logró salvarse con los paracaídas.

Felicitaciones al Santo Padre

Con motivo de su alocución sobre la paz

Ciudad del Vaticano, 7.—Se reciben millares de felicitaciones de todo el orbe católico para el Santo Padre, por su última alocución sobre la paz, prueba inequívoca del acierto que presidió siempre el resultado de la conferencia de Munich.

SE COMPRAN TRAJOS VIEJOS

Calle Clavé, 20.—LÉRIDA

Hotel MUNDIAL de JOSE DURÓ PLAZA SAN JUAN, 4 LÉRIDA Comidas Pensi6n completa

Pescados COMBA de Ramón Vilalta Mercado del Pla y Plaza 25, 1.º - LÉRIDA Se reciben diaria y directamente de San Sebastián

Junta Provincial de Abastos CIRCULAR

Con el objeto de atender al suministro de cachos a todas las fábricas y molinos de aceite de esta capital y de los pueblos liberados de la provincia, es indispensable conocer exactamente la cantidad de cachos que posean y la que pueda faltarles en la inmediata campaña de mouturación.

Y para ello he dispuesto que este servicio obedezca a las normas siguientes:

1.ª.—Todos los industriales que se dediquen a la producción de aceites y así también los que simplemente, se dediquen a la venta de capa-

chos y aún las entidades y particulares que los posean, deberán declarar la existencia que tuvieren de este artículo y la cantidad que calculen puede faltarles para la expresada inmediata campaña de mouturación.

2.ª.—Es preciso que en la declaración conste la procedencia de tales cachos, especificando exactamente el diámetro de los mismos y el precio que les costará puesto en fábrica, molino o almacén, con indicación de la fecha en que los adquirieron.

3.ª.—Para los interesados en este servicio, con domicilio en esta ciudad, se concede un plazo máximo de seis días contaderos a partir del en que se publique esta circular en la «Hoja Informativa» y para los que tengan su residencia fuera de la capital se concede un plazo máximo de diez días a contar del en que esta circular será publicada en el Boletín Oficial de la p.ovincial; encargando a todos los Alcaldes que den publicidad a estas disposiciones por los medios ordinarios de que suelen valerse para dar a conocer las disposiciones oficiales, dándome cuenta de haberlo verificado y cuidado de remitir inmediatamente un estado que comprenda el resumen de las declaraciones que les hubiesen presentado las personas interesadas en el cumplimiento de esta circular, así como de resistencia que se oponga a dicho cumplimiento.

Lérida, 6 de octubre de 1938.—III Año Triunfal. El Gobernador Civil-Presidente.—Fernando Vázquez Ramos.

Se achaca a Litvinof como un fracaso la dimisión de Benes

París, 7.—Según comunican de Moscú, el Kremlin considera la dimisión de Benes como un fracaso más de la política exterior de Litvinof, ya que se consideraba a Benes y a Titulesco como los más fieles amigos de Moscú.

Se anuncia una sesión extraordinaria del Comisariado político para tratar de la nueva situación internacional.

Benes se retiró a una finca de Bohemia

Ayer comenzó la desmovilización del ejército checo

Praga, 7.—El ex presidente Benes se retiró a una finca de su propiedad en Bohemia.

Hoy comienza la desmovilización del ejército checo.

Alza en los valores, en Nueva York

Con motivo de la estabilización de la situación internacional

Nueva York, 7.—Como consecuencia de la estabilización de la situación internacional, los valores de bolsa han experimentado en su mayoría una notable alza.

Solo disminuyeron en las cotizaciones los hierros y otros metales.

Ayer se reanudó el tráfico del Metro en Londres

Estuvo suspendido por el temor de una guerra

Londres, 7.—Hoy se reanudó el tráfico subterráneo del Metro, que estaba suprimido durante los últimos días por el temor de una guerra y en previsión de que una bomba de aviación pudiera alcanzar los subterráneos.

Madrinas de guerra

Desean Madrinas de guerra los individuos que a continuación se expresan:

Cabos: Maximino Torres, Manuel Antonio Pérez, Andrés Valle, Rogelio Iglesias y Amador Valledor. Luis Moreno San Gil, jefe de la Banda de Cornetas de Lérida.

D'Artagnan, Portos y Aramis.

Le advierto que estos tres guasones son tres Tenientes del Batallón de Lepanto que están completamente locos y no habiendo mani-comios quieren pegarle la neurastenia a las primeras que les contesten.

Las cartas pueden dirigirlas a los nombres anteriores, Plana Mayor del Batallón 228 de Lepanto.

Gracias anticipadas y quedan de V. affmós. los tres mosqueteros, D'Artagnan, Aramis, Portos.

Muchacho español:

Si de verdad amas a tu Patria Si quieres ser Nacional Sindicalista ¡Afiliate a la Organización Juvenil!

¡ARRIBA ESPAÑA! Organizaciones Juveniles

Visita de inspección al campamento

El Delegado Provincial de O. J., ha regresado de un viaje de inspección del Campamento para Jefes Instructores de Cadetes que está establecido en Lés (Valle de Arán).

Nos comunica el entusiasmo y aplicación que allí existe, dándonos detalles que no podemos pasar por alto y cumpliendo con nuestra misión, exponemos:

A las 7 de la mañana, después del toque de diana, todos los Cadetes con sus instructores al frente, hacen gimnasia en formación olímpica y es de admirar la fortaleza de estos muchachos que en camiseta y pantalón corto hacen toda clase de ejercicios al aire libre, sin notar la más mínima inclemencia del tiempo. Después de la ducha, hacen instrucción militar teórica y práctica, alternando con excursiones por el Valle, durante las cuales practican camoufflages, servicios de enlace, aproximación al enemigo, despliegues, etc. Al mediodía, después de una abundante comida, acuden a las diversas charlas y conferencias sobre Nacional-sindicalismo y Religión.

Cada día uno de los muchachos escoge un tema de actualidad y versa sobre el mismo ante sus camaradas rivalizando entre ellos, llegando a conseguir una preparación bastante completa que más tarde servirá para instruir a los Pelayos, Flechas y Cadetes de toda la provincia de Lérida.

En el Campamento se observa la más rígida disciplina que tan solo es suavizada por los ratos de ocio y la expansión que disfrutan durante el día.

El Delegado Provincial viene satisfechísimo del resultado de su inspección y tuvo frases de elogio para los camaradas profesores de dicho Campamento, que con su abnegación a la par que fructífera labor, han conseguido formar en un mes a 40 cadetes de la provincia de Lérida para que estos a su vez instruyan a los otros afiliados de las Organizaciones Juveniles.

Lérida 6 de octubre de 1938.—III Año Triunfal. El Delegado Provincial del Servicio de P. P. de O. J.